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9
月
補
正
予
算
案
に
、
総
合
体

育
館
換
気
設
備
等
改
修
費
1
、

1
4
7
万
円
が
計
上
さ
れ
ま
し
た

が
、
こ
れ
で
は
不
十
分
と
考
え
日

本
共
産
党
は
「
未
来
」
と
共
同
で

こ
れ
を
削
除
す
る
修
正
案
を
提
出

し
ま
し
た
。

　

2
0
1
3
年
4
月
に
全
面
改
築

さ
れ
た
総
合
体
育
館
は
、
そ
の
8

月
、
ト
ッ
プ
ラ
イ
ト
ガ
ラ
ス
が
熱

割
れ
、
更
衣
室
や
シ
ャ
ワ
ー
室
、

プ
ー
ル
サ
イ
ド
で
も
カ
ビ
や
サ
ビ

が
発
生
し
、
雨
漏
り
も
。
い
ま
だ

解
決
に
至
っ
て
い
ま
せ
ん
。

　

根
本
原
因
の
解
決
や
、
設
計
・

施
工
・
指
定
管
理
者
の
運
営
上
の

問
題
な
ど
総
合
的
な
検
証
の
う
え

で
の
早
急
な
抜
本
改
修
が
、
確
か

な
再
発
防
止
と
な
り
ま
す
。
修
正

案
は
、
本
会
議
で
賛
成
多
数
で
可

決
さ
れ
ま
し
た
。

補正予算修正案が可決！

南スーダンに自衛隊派遣するな！の請願採択

総合体育館のカビ、サビ抜本解決を

9 月議会では、請願 8件中 4件（下表）が採択されました。
　　　請願内容

　　　　　　○採択　×不採択　△継続
共
産
未
来
自
民
公
明
市
民

南スーダンへの自衛隊派遣中止を ○ ○ × × ○
ケアプラン作成を利用者負担にさせない ○ ○ × × ○
川内原発、伊方原発の運転中止を ○ ○ × × ○
都バス車庫跡地などに区立保育園をはじめ質
の高い認可保育園増設を

○ ○ △ △ ○

また、これまで委員会での態度表明の「保留」は本会議にも
かからないため、過半数が「継続」を主張した場合は継続審
査し、次の定例議会で審議するよう改善されました。

　就学援助の「入学支度金を入学前
に支給してほしい」の要望に、区は
課税状況を把握してから支給、法的
制限はないと態度を変えません。「必
要とする時期に速やかに支給できる
よう十分配慮」という文科省通達に
反しています。
　また、奨学貸付金
返還の督促を弁護士
に委任し、27年度は
402万円回収し、177万円の報酬が支
払われたことが決算審査で明らかに
なりました。日本共産党は、返済の
負担や不安のない給付型奨学金の早
期創設を求めています。

　区内特養待機者は452人。区外で
の施設入所を余儀なくされた方を合
わせると700人超が待機者です。そ
れに見合う施設建設は急務です。
　介護要支援 1、 2の訪問・通所介
護は10月から区の総合事業へ移行。
　訪問型は、 4 分の 3 に時間短縮、
買い物は別料金。通所型も入浴支援・
送迎なし、食事は別途自己負担と、
区民負担増とサービス切り捨てです。
　要介護 1、 2の給付見直し等のさ
らなる改悪計画に、国民、関係者か
ら批判が噴出。“保険あって介護な
し”を転換させ、充実を求めましょ
う。

　元町公園・旧元町小学校は、
劣化度調査や民間活力の導入な
どが検討されました。しかし、
「民間事業者からの応募がない
可能性がある」との判断で、区
が元町公園・旧元町小学校整備
方針を策定することになりまし
た。これは区民の運動の成果で
あり、二施設については、区が
責任をもって区民のための保存
と活用を考えるべきです。

　児童福祉法の改正により、文
京区が児童相談所を設置できる
ことになりました。長年の共産
党の要求が実りました。
　区は、児童相談所の早期移管
に向け、施設整備、職員の育成・
確保、一時保護所、母子支援施
設等の体制を整えるとともに、
相談員体制、財政的支援を国や
都に求めていくべきです。

　 9月定例議会では 6件の意見書
が採択され、議長名で国等に送付
されました。
・給付型奨学金創設、無利子拡充
・無年金者対策の推進
・受動喫煙防止法・条例の制定
・介護軽度者の福祉用具貸与継続
・男女共同参画推進の法律制定
・子どもの貧困対策のため調査を

　 3月に総事業費1180億円の春日・後
楽園再開発の業者選定が行われ、落札
額合計は、再開発組合公表の工事予算
901億円の99％、892億円。南・西街区
は「入札不調」で、入札額が一番安い
業者との相談で業者が決まったといい
ます。区は「入札は適正」と言います
が、予定価格や落札率は未公表で、区
の説明責任は尽くされていません。

南街区 (23 階 ) 486 億円 大成建設

西街区 (13 階 ) 19 億円 東洋建設

北街区 (40 階 ) 387 億円 清水建設

お金の心配なく子育てを 安心の介護に転換を

区民の声と運動がカギ

 文京区の基金６６９億円に　 区民のために還元を !

元町公園・旧小学校

区が整備方針を策定に

児童相談所を設置（小石川３）

区議会  意見書を国に提出

春日後楽園再開発に税金273億

都バス大塚支所跡地
特養・保育園・住宅等実現へ

ゼネコン落札 対予算比99％

都バス大塚車庫跡地を区民とともに視察

保育園
　

今
年
度
、
区
立
・
私
立
認

可
保
育
園
の
待
機
児
童
は

6
9
9
人
、
そ
の
内
ど
の
保

育
施
設
に
も
入
れ
な
い
児
童

は
2
5
7
人
で
、
史
上
最
悪

で
し
た
。
区
は
来
年
度
5
園

以
上
（
2
4
4
人
＋
α
）
を

増
設
す
る
計
画
で
す
が
全
く

足
り
ま
せ
ん
。
保
育
意
向
率

5
0
・
8
％
を
満
た
す
計
画

を
立
て
、
待
機
児
ゼ
ロ
の
あ

ら
ゆ
る
手
立
て
を
と
る
べ
き

で
す
。

　

ま
た
区
は
8
月
に
突
然
、

来
年
度
か
ら
区
立
保
育
園
の

給
食
調
理
を
民
間
委
託
す
る

と
発
表
し
ま
し
た
。
民
間
委

託
に
す
れ
ば
、
非
常
勤
栄
養

士
を
雇
用
し
て
も
、
1
園
で

約
1
0
0
万
円
削
減
で
き
る

と
の
計
算
で
す
。
ア
レ
ル

ギ
ー
食
や
調
理
師
の
食
育
参

加
、個
に
応
じ
た
配
慮
等「
文

京
の
給
食
の
質
」
を
創
っ
て

き
た
区
立
園
の
給
食
は
直
営

で
行
う
べ
き
で
す
。

待機児童ゼロ対策を！　　　　　　　　　
区立保育園の給食委託はやめよ

民営化と値上げの区政運営改め、生活応援を

　 6月に都バス大塚支所跡地（7246㎡）
を福祉インフラ整備に利活用する方向
に舵を切った文京区。区民から歓迎の
大きな声が。 9月議会の共産党議員の
質問に、「請願の趣旨を都へしっかり
と伝え、協議に臨む」、「事前協議が整
い次第文書で正式合意する」と表明し
ました。
　今後は保育所、特養ホーム、住宅、
広場など整備に向けた都との協議の内
容を一刻も早く明らかにし取り組むこ
とです。日本共産党も皆さんと一緒に
頑張ります。

　 9月定例議会では、2015年度の決算
審査が行われました。歳入は過去最高
になり、積立金も669億円とシビック
センター建設時に迫る額です。財政は
きわめて潤沢です。
　しかし区は、 3年間に 2億 7千万円
もの施設使用料や保育料値上げを区民
に押し付け、今年度はさらに値上げで
す。一方、春日 ･後楽園駅前再開発に
は区民説明もなしに100億円の税金追

加投入を決めるなど、税金の使い方が
逆さまです。安倍政治の社会保障改悪
には、「区として意見を申し上げる考
えはない」と冷たい態度です。
　基金は区民に還元し、都バス大塚支
所跡地など公有地活用で特養、保育園、
住宅など生活応援に活用すべきです。
これらの理由と、子育て、介護の問題
など 8点を指摘し、決算を認定しませ
んでした。

都区政報告会で小竹都議、細野真理衆院２
区を囲む日本共産党文京区議団（10/20）

解体工事中


